

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 1'50 pts. al mes.
En los demás puntos de España. 5'75 * trimest.*
Extranjero y Ultramar 40 * *

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original. — Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

ESTABLECIMIENTOS

recomendados que deben ser conocidos de los forasteros que visiten nuestra ciudad en la presente temporada.

Quincalla, bisutería, perfumería y ferretería. — D. Antonio Guillen y Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

Camisería. — Sra. Viuda de Labori, Mayor 7.

Chocolates y paquetería. — D. Manuel Gomis, Pórtico de Ansaldo.

Quincalla y paquetería. — D. Faustino Uriarte, Teatinos 52 y 54.

Dentista. — D. Antonio Espuch, Mendez-Núñez.

Fondas. — De Bossio, Mendez-Núñez. — Marina, San Fernando. — Vapor, puerta del Muelle.

Paños y lanas. — D. Tomás Perez, Mayor.

Peluquerías. — D. José Rubio, Mayor. — Tres Amigos, Mendez Núñez.

Tejidos. — Gran barato, calle Mayor frente al casino.

Zapatería. — D. Francisco Sanchez, cuatro esquinas de la calle Mayor.

Especios, cromos, molduras. — D. José Reus, Pórtico de Ansaldo, 2.

Pastelería. — Juan Vives, calle de los Angeles, núm. 5.

Cualquiera puede aprender por sí solo el uso de las nuevas pesas y medidas con la

CARTILLA

de sistema métrico-decimal

que se halla de venta en la librería de don José Gossart, calle Mayor, núm. 32, y en la papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor, núm. 1.

LA COQUETA.

Si alguna vez se le apagase al amor su antorcha, no podría encenderla en el corazón de una coqueta.

Es muy justo que al ocuparnos de la coqueta hagamos una definición del coquetismo y la coquetería.

La coquetería y el coquetismo son tan incompatibles como la verdad y el engaño, la hipocresía y la sinceridad, lo espontáneo y lo violento, la malicia y el candor.

La coquetería es instintiva, natural; el coquetismo estudiado, artificial.

Frecuentemente vemos trocar la palabra coquetería y coquetismo, hasta ser confundidas cual si fueran voces sinónimas, á pesar de que expresan una y otra cosas muy divergentes.

La coquetería es innata en la mujer; consiste en el deseo de parecer amable, dulce, cariñosa, complaciente y simpática.

La coquetería es el profundo conocimiento del arte de agradar.

El deseo de agradar encerrado en sus justos límites no debe censurarse como se hace de ordinario; el deseo de agradar nos hace ocultar defectos, adquirir cualidades, reprimir nuestros fuertes ímpetus, sofocar nuestras pasiones y presentarnos con elegante distinción, respetando las fórmulas exigidas por la urbanidad y las conveniencias sociales.

El deseo de agradar es inherente á la niña, la joven y la anciana.

La coquetería es sencilla, no admite cálculo ni reflexión; se ostenta inconscientemente lo mismo en la aldea, que en la capital; no puede confundirse con el arte, pues se conoce en la animación que da al semblante, en la soltura, facilidad y gracia que presta á los modales. Coquetería que se hace encantadora por su inocencia; coquetería que no se propone nada, que no tiene aspiraciones, que es ingénita en la mujer y que no la abandona jamás.

El coquetismo es el ardiente anhelo de inspirar muchas afecciones sin corresponder á ninguna, el deseo voraz de conmover los corazones sin responder á esas conmociones siquiera con un latido.

La coqueta dice, con Mme. Ninon de Lenclos, que la constancia es el recurso de los feos; que las de escaso mérito erigen la constancia en virtud, rindiendo al amor un culto supersticioso por estar interesadas en conservar un corazón que saben no han ganado más que por la casualidad ó el capricho.

El primero que comparó la coqueta al conquistador estuvo muy inspirado; ambos destruyen, aniquilan, devastan y siembran por doquier el llanto, la desesperación y el luto.

La coqueta hace su veloz carrera de una manera infame; sus trofeos representan un corazón desecado, una ilusión marchita ó una esperanza muerta.

Para llegar al pináculo de su ambición, no se detiene ante las súplicas, los lamentos y los dolores más acerbo; vive de la mentira, la astucia y la perfidia: todo lo mezquino y bajo le es familiar.

La coqueta consagra una parte de su existencia al espejo, otra á no hacer nada, la mayor á practicar lo contrario de lo que debe hacer.

Su paso por el mundo es peligroso; la ocupación más grata de su vida es templar las flechas de su aljaba, las saetas de su carcaj, y dispararlas contra el primero que se le presenta.

En su corazón se anidan las más repugnantes miserias; dice Poincelot: «Un áspid hace la mordedura más venenosa si templara su dardo en el corazón de una coqueta.»

La coqueta tiene muchos amantes, á los cuales engaña sin interesarse por ninguno; su corazón está yerto, helado cual un cadáver.

Distribuye sonrisas, flores y cabellos con la mayor prodigalidad, diciendo á cada individuo particularmente que su dádiva vale mucho por concederla difícilmente; mas esta situación se sostiene hasta que llega un día en que se descubre su estrategia, gracias á algún pedante (están en mayoría) que ha querido darse importancia con el rizado bucle de su Filis.

Del rizo se presenta toda una edición aumentada ó disminuida, y esto promueve un lance, del cual salen todos coaligados para dirigirle una epístola en términos semejantes á estos:

«Sus cabellos han causado su deshonra, como la cabellera de Absalón causó su muerte; el mechón de sus cabellos ha descubierto á V., como la calva descubrió á César; hemos conocido por el rizo su traición, como conoció al triunviro por la falta de su cabello un esclavo escapado de Roma.

«Nos apenas se haya V. desprendido de sus cabellos, porque si, cual Sansón, tenía V. la fuerza en ellos, la pérdida es tristísima.

«Piense V. en Margarita de Borgoña, que fué ahorcada con una trenza de pelo, y reflexione las fatales consecuencias que la distribución de él pueda originarle.

«No entregue V. á nadie cabellos, sino es á Ortells para que le haga artísticos brazaletes, ó á Villalon para que le peine una peluca que no se parezca á la que le estamos dando. Suponemos erizada su cabellera cual la de las Eumenides ó la de Medusa; pero resignese, y admita los bucles que le devolvemos húmedos por las lágrimas que nos arrancan su ingratitud, de la cual procurarán curarse en casa de Prats ó Lhardy, los que suscriben...»

Hemos retratado á la coqueta vulgar; pasemos á ocuparnos de la coqueta distinguida.

El coquetismo tiene muchas ramificaciones; hay coquetismo tan delicado, tan ingenioso, que apenas se percibe á pesar de ser el refinamiento del más estudiado coquetismo.

La coqueta poco común ofrece un mundo de placeres seductores en una mirada, y niega con una sílaba cuanto han prometido sus ojos; no concede nada y lo hace esperar todo; rechaza á sus adoradores con palabras duras y miradas tiernas, y en tan desigual combate, hace uso de sus ojos sin necesitar acudir á su arsenal en busca de otras armas.

Nadie le conoce un amante, mas si una gran corte de adoradores, entre los que pasa por inflexible y difícil; es la gran actriz de salón; lleva su tocador en la inteligencia, y sus frases son como la túnica de Neso, brillantes y envenenadas, ó cual la lanza de Aquiles causan una honda herida vierten un bálsamo delicioso; jamás aparece cual es: se muestra ora animada, ora patética, ya risueña, ya sentimental, adaptándose á las situaciones del papel que representa.

Hay otro tipo de coqueta no muy común: es la que por halagar á todos abdica de sus opiniones é ideas, aprobando siempre las de éstas y con mayor entusiasmo las del último que le habla.

Si Alfredito ensalza los goces campestres, ella pinta con bellos colores los goces de la poética soledad, envidiando la tranquila existencia de los moradores de la antigua Arcadia; sueña con un valle suizo, con una amena floresta y con un bosque de aves canoras. Si Ricardo elogia los placeres sociales, ella encarece los encantos del *beau monde*, se muestra iniciada en la crónica del mundo elegante, y hace apologías de los aristócratas que más figuran. Si Eduardo es romántico, ella anhela vivir en un ruinoso castillo feudal contemplando el pálido astro nocturno que, cual lámpara de plata, esparce fantástico resplandor entre los medrosos torreonos.

Existe también la coqueta que dicta leyes y que hace sentir su influencia en la época que vive; pone en moda al poeta que canta sus hechizos, al pintor que mas la embellece, al médico que le dice no alteran los dolores físicos su espléndida belleza, al peluquero que aumenta sus cabellos y la modista, que le hace el talle ceñido y esbelto.

Son tan variados los tipos pertenecientes á la especie, que sería preciso escribir un volumen para bosquejarlos todos; por no molestar la atención de nuestros apreciables lectores, nos concretaremos á presentar en boceto los que están más en relieve.

(Se concluirá.)

LA PROVINCIA.

Mártes 31 de Agosto de 1880.

ESFUERZOS INÚTILES.

El Magisterio de primera enseñanza alcanza una situación bien poco lisonjera, como todo el profesorado en general, pues no puede desconocerse que si los maestros están mal, no están tampoco bien los catedráticos de los Institutos, ni bajo el punto de vista de las dotaciones, los de las Universidades.

Esto no obstante, no es posible negar que el mal que todo el profesorado experimenta crece en proporciones á medida que pasa de una á otra esfera, de modo que si la enseñanza superior sufre, sufre más la secundaria y más que ella la primera enseñanza, siendo así que ésta, por su índole y por la naturaleza de las necesidades á que responde, debiera ser la más atendida.

Estimulado el Magisterio por ese malestar constante, y aspirando á un remedio que ni el paso de los años ni el cambio de los sistemas políticos le ofrece, se agita en proyectos que nunca se realizan, y que aunque se realizasen serian completamente estériles para el fin que sus iniciadores se proponen, que es la realización de aspiraciones justas.

En muchas provincias ha surgido el pensamiento de organizar una asociación del magisterio que llevara la gestión colectiva y el colectivo esfuerzo, dirigido en una acción común, al logro de aquellas aspiraciones.

Tras esos pensamientos de asociaciones parciales nació el de una asociación general, surgiendo despues la idea de un congreso de maestros. La prensa política se ocupó de este pensamiento que resonó por todos los ámbitos del país, fué objeto de muchas discusiones, halagó muchas esperanzas y al fin murió en flor sin traducirse en hechos.

El pensamiento, sin embargo, no ha muerto: la idea fundamental de aunar los esfuerzos de todos para llegar á un esfuerzo común y poderoso, subsiste; hoy se presenta bajo la forma de asociación nacional y mañana tomará cualquier otra, puesto que mientras exista el malestar vivirá el deseo de alejarlo y se sucederán las tentativas para la realización de tan natural y legítimo deseo.

Nosotros, sin embargo, que como todos, hemos abrigado en un tiempo la ilusión de esa unidad de acción y de esa organización entre los individuos de una clase, que es posible que consiguiera mucho si llegara á la suspirada reunión de voluntades y de esfuerzos, hemos seguido paso á paso las fracasadas tentativas, y estudiando las invencibles dificultades de la realización del pensamiento, hemos adquirido el convencimiento de su absoluta imposibilidad.

Además, dada la organización actual de la primera enseñanza, aun cuando fueran posibles esas asociaciones y esos proyectados congresos, no serian nunca eficaces para remediar el mal.

Este mal debe ser atacado en su raíz y origen, y la asociación funcionando dentro de las naturales condiciones de su organismo, seria siempre impotente para llegar á ese origen y extirpar radicalmente el mal.

Es necesario persuadirse de que todo estriba en el carácter municipal de la primera enseñanza, carácter opuesto á su propia naturaleza y que constituyendo una contradicción constante entre los elementos de su vida, es imposible que ésta deje de arrastrarse lánguida y miserable, como toda naturaleza en

la que luchan fuerzas contrarias y opuestos elementos.

Que el mal debe tener y tendrá efectivamente remedio, es indudable, como lo es también que aquellos que lo sufren deben agitarse para conseguirlo. Pero no es el camino de los congresos ni de las asociaciones el que conduce al fin apetecido. Los esfuerzos deben llevarse á otra esfera. Tal como está constituido el organismo de nuestra administración, no hay más remedio que apelar á las influencias políticas. La cuestión no puede resolverse más que por un acto del Gobierno que arranque de la esfera municipal la instrucción primaria, y los Gobiernos no realizarán este acto mientras no los obliguen á ello las exigencias políticas. Es necesario, pues, acudir á aquellos que determinan esas exigencias. Cuando los maestros hayan conseguido tener á su favor á unas cuantas influencias parlamentarias, la batalla está ganada.

A conseguir esas influencias en cada una de las provincias deben dirigirse los esfuerzos del Magisterio. Todo lo demás nos parece completamente ineficaz.

R. de I. P.

Al recibirse en esta ciudad la noticia oficial del alumbramiento de S. M. la Reina, la campana del Ayuntamiento publicará el fausto suceso con toques de seis campanadas si fuere varón lo que diese á luz y cuatro si fuese hembra. En el primer caso el Excelentísimo Ayuntamiento se reunirá en sesión extraordinaria y desde el balcón de las Casas Consistoriales se dará lectura del parte en que se comuniquen tan feliz acontecimiento.

Terminada esta ceremonia, la banda de la Municipalidad ejecutará piezas escogidas en la plaza de Alfonso XII, y el Ayuntamiento, precedido de sus maceros, se dirigirá al Gobierno de la provincia para felicitar á la primera autoridad civil de la misma, y rogarle trasmita á S. M. el Rey el homenaje de la ciudad de Alicante con aquel plausible motivo.

Ha fallecido en Santiago de Cuba, del vómito negro, nuestro estimado amigo el joven D. José Casa-Nova y Bernabeu, tenedor de libros de la renombrada casa-banca de don José Bosch y compañía.

Nos asociamos al justo dolor que experimenta su desconsolada familia, por tan irreparable pérdida.

Las mesas para las elecciones de Diputados provinciales que han de verificarse en los días 5, 6, 7 y 8 de Setiembre próximo, se constituirán en los puntos que á continuación se espresan, según manifiesta el bando publicado al efecto por esta Alcaldía.

Primer colegio.—Consistoriales.

Comprende los cuarteles 4.º, 5.º y 6.º y la partida rural del Campello. La mesa en el vestíbulo de las Casas Consistoriales.

Segundo colegio.—San Francisco.

Comprende los cuarteles 1.º y 2.º y las partidas rurales del Babel, San Blas, Rebolledo y Angeles. La mesa en el átrio de la iglesia de San Francisco.

Tercer colegio.—Teatro.

Comprende los cuarteles 3.º y 8.º y las partidas rurales de Alcoraya, Cañada, Moralet, Vallonga, Verdegás, Bacarot y Font-Calent. La mesa en el vestíbulo del Teatro Principal.

Cuarto colegio.—Cármén.

Comprende los cuarteles 7.º, 9.º, 10 y 11. La mesa en el zaguán de la casa número 6 de la plaza de Quijano.

Quinto colegio.—San Anton.

Comprende los cuarteles 14 y 15. La mesa en el átrio de la iglesia de la Misericordia.

Sexto colegio.—Santa Maria.

Comprende los cuarteles 12 y 13, y las partidas rurales de Santa Faz, Condomina, Albufereta, Aguas bajas, Barañes, Fabraquer, Monnegre Orgegia, Tángel y Tabarca. La mesa en el vestíbulo del Instituto de segunda enseñanza.

Se ha concedido autorización para celebrar fiestas en Muro los días 11, 12 y 13 de Setiembre próximo, en honor á su patrona «El Dulce nombre de María.»

Los diarios franceses incertan una importante circular del ministro de Justicia de Francia contra los vinos elaborados con yeso, que tanto interesa á los vinicultores de España, y que viene á derogar la inmunidad absoluta que aquéllos disfrutaban en virtud de otra circular de 1858.

El comité de higiene pública de Francia opina que la presencia del sulfato de potasa en los vinos, que resulta del empleo del yeso en el mosto de la mezcla del yeso ó del ácido sulfúrico con el vino ó que aparece luego de la mezcla de vinos no elaborados con yeso, pero sí con vinos que lo contienen, no debe ser tolerada sino en el límite máximo de dos gramos por litro: y en este sentido acaba de expedirse la circular del gobierno francés, amenazando con perseguir ante los tribunales, en virtud de las leyes de falsificación, el comercio de vinos que contengan una cantidad de sulfato de potasa superior á dicho límite.

La circular parece dirigida contra los vinos de España que se introducen en el país vecino y también contra los de Rosellon, creyéndose que la Cámara de comercio de Burdeos no ha sido extraña á dicha disposición.

Esta, como se ve, afecta de un modo extraordinario á los vinos de muchas comarcas españolas, precisamente en la época de mayor exportación á Francia, las cuales, en nuestro concepto, deberán estudiar el asunto y representar al gobierno en el sentido que más convenga á la equidad y á sus legítimos intereses.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de anteayer publica las siguientes disposiciones:

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto declarando mal suscitada la competencia entre el gobernador de la provincia de Cáceres y el juez de primera instancia de aquella capital.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales decretos conmutando el resto de las penas impuestas á Ecequiel Gonzalez Timon, por la audiencia de Cáceres y D. José Marcelo y Gregorio Garcia, por la de Sevilla.

Hacienda.—Reales órdenes aumentando el cupo de consumos de los pueblos de Granátala (Ciudad-Real), Gator (Cádiz) y Cañada del Hoyo (Cuenca).

Ultramar.—Real orden dictando varias disposiciones para cumplimiento del decreto creando una medalla destinada á los voluntarios de Puerto-Rico.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

LA PROVINCIA.

Madrid 29 de Agosto 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

La protesta elevada por los senadores y diputados de la minoría fusionista con motivo de los decretos sobre ceremonial, publicados el 1.º y 22 del corriente, sigue siendo objeto de vivas polémicas en la prensa y círculos políticos.

Hoy ha debido salir de Arcachon con dirección á esta capital S. M. la reina Doña Isabel con objeto de asistir al alumbramiento de su hija, el cual verificado, regresará inmediatamente á Francia.

Son desconsoladoras las noticias que con motivo del temporal reinante se reciben en los centros oficiales.

Al descarrilamiento de ayer en la línea del Norte entre Robledo y las Navas, hay que añadir otro entre Pozuelo y Villalva, sin que afortunadamente hayan resultado más que siete heridos todos leves.

La tormenta y lluvia que durante toda la tarde y noche de ayer descargó en esta capital ha producido algunas desgracias, entre ellas la muerte de dos pobres mujeres, un hombre y un niño que le acompañaba.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

PESAR ES.—Procedente de la audiencia de Barcelona se ha recibido en el Tribunal Supremo una

causa criminal, cuyas piezas pesan mas de seis arrobas.

LOS TOROS EN PORTUGAL. — Vamos á referir lo ocurrido el último domingo 22 de Agosto, en la plaza de toros de Santa Ana de Lisboa:

Lidiábase, como suele suceder, una série de toros llamados *matreiros*, ó lo que es igual, corridos ya en plaza veinte ó treinta veces consecutivas. Déjase comprender que los tales toros, avezados á la lidia, no deben obedecer al engaño y si buscar el bulto. Así sucedió el domingo. Uno de los *mozos de forcado* recibió dos terribles revolcones que le privaron del conocimiento, y que de seguro le producirán en adelante consecuencias mayores. Otro llamado Joaquín Canello, volteado por un toro, cayó de cabeza y con tal fuerza, en la arena, que á los pocos minutos cesaba de existir. El tercero, Francisco Pina, recibió la embestida en el bajo vientre y murió á las tres horas, dejando en el mayor desamparo á su mujer y á seis hijos. En la misma tarde un aficionado que habia rejoneado un huay, perdió igualmente la vida á consecuencia de haber bebido por apuesta medio litro de ginebra.

En vista de todo esto, bien se puede decir que si las corridas son vituperables é inmorales en España, mas todavía lo son en el vecino reino, donde se ponen frente á frente y se disputan sobre quien sea mas forzado, los hombres y los toros.

NOVILLADA. — La que tenia que verificarse el domingo último en la plaza de toros de esta ciudad, se suspendió á causa del temporal.

Segun se nos asegura, ésta tendrá lugar el próximo Domingo 5 de Setiembre.

Oportunamente publicaremos el programa.

PUBLICACION. — Hemos recibido el número 285, correspondiente al día 27 de Agosto, del ilustrado periódico *El Porvenir de la Industria*, cuyo sumario es el siguiente:

Don José de Manjarrés y Bofarull (E. P. D.) — Ciencias é industria. — Concurso de motores y máquinas elevadoras de aguas en Valencia, IV. — Construcción de máquinas de L. Dugrós (con grabados). — Parte oficial. — Varias disposiciones. — Subastas. — Convenio de propiedad literaria, científica y artistica. — Miscelánea. — Administración económica. — Matriculas. — Velocidad en ferro-carri. — Un buen nadador. — Viaje al Polo. — Exposición nacional en Milan. — Exposiciones internacionales. — Alumbrado del teatro de la Scala. — El Duomo de Milan. — Ferro carril pirenaico central. — Sección comercial. — Mercados. — Estadística comercial. Exportacion. — Anuncios.

Esta elegante Revista, de magnífica impresion y preciosos grabados, tiene por objeto poner al alcance de todos, los adelantos realizados en los múltiples ramos del saber humano.

El precio de suscripción en Barcelona, es de rs 80, y en el resto de España, rs. vn. 100. — Redaccion y Administración, Plaza de San Sebastian, 15, 2.º — Barcelona.

FIESTAS. — A continuación tenemos el gusto de publicar la lista de la compañía lirica que ha de actuar en el elegante teatro de Monóvar en las próximas fiestas, que darán principio el 8 del próximo entrante Setiembre, en honor á su Excelsa patrona la Virgen del Remedio.

Prometemos dar á conocer á nuestros lectores cuanto se prepara para la mayor animación en dichas fiestas.

Hé aqui la lista:

Compañía de zarzuela cómica. — Funciones para los días 7, 8, 9, 10, 11 y 12 de Setiembre de 1880.

La Empresa que ha tomado á su cargo el mencionado Teatro para las fiestas de esta Villa, tiene el gusto de poner de manifiesto todos los pormenores del espectáculo que tendrá lugar y que ofrece al público ilustrado de Monóvar.

Un excelente cuadro de zarzuela, una buena orquesta y obras escogidas y selectas; hé aqui lo que ofrece la Empresa á sus favorecedores.

Directores, D. Juan Aparicio. — D. Vicente Bergon.

Tenor genérico, Sr. D. Luis Senis.
Primera tiple, Srta. Doña Carmen Alcayna.
Tiple cómica, Srta. Doña Loreto Brú.
Otra primera tiple, Srta. Doña Salvadora Alarcón.

Tiple genérica, Srta Doña Elisa Bustamante.
Tenor cómico, Sr. D. Juan Aparicio.
Barítono cómico, Sr. D. Antonio Tamarit.
Bajo cómico, Sr. D. Vicente Bergon.
Para papeles, Sr. D. Antonio Verdú.
Maestro director y concertador. — Don Leandro Plá.

Apuntadores. — D. Arcadio Martínez. — D. Antonio Valcarcel.

Orquesta completa de conocidos profesores de la capital, organizada por D. Domingo Gisbert.

COLEGIO. — Tenemos el gusto de manifestar á nuestros lectores, que el titulado de Santa Teresa de Jesús, abrirá el nuevo curso por todo el mes de Setiembre.

En el mismo, que se admiten alumnas internas, medio-pensionistas y externas, se enseñan todas las asignaturas necesarias para la educación de las señoritas.

La directora, Srta. D.ª Encarnación Vallejos, cuenta con la cooperación de distinguidas profesoras y profesores para clases especiales y de adorno, tales como dibujo, francés y música.

ARTISTA ALICANTINO. — Con verdadera satisfacción leemos en nuestro colega *El Diario de Cádiz*, los siguientes párrafos que, por referirse á un hijo de nuestra querida ciudad, publicamos, copiándolos del citado periódico.

«Han llamado la atención en nuestro paseo de las Delicias, en el elegante Salon-Teatro, construido expresamente para dar quince representaciones los tan aplaudidos y célebres profesores de física recreativa y anti-espiritismo, los señores Fonseca y Fó, los mismos que dieron á conocer sus extraordinarios trabajos estas noches pasadas en el gran teatro de esta ciudad, donde fueron calurosamente aplaudidos por los magníficos trabajos que ejecutaron con admirable maestría.

Los referidos artistas probaron una vez más la justísima fama de que gozan, y de la cual son dignos como lo justifican los constantes aplausos que el ilustrado público gaditano les ha tributado.

Reciban pues, los distinguidos artistas, señores D. M. de Fonseca y nuestro jóven y simpático paisano el señor D. Adolfo Fó, nuestros plácemes.

ENSEÑANZA DE LA MUJER POR LA MUJER. — Academia de Música, Clases de Solfeo, piano y canto, por la Sra. D.ª Emilia Torres y Gomez, alumna del Real Conservatorio de música y declamación y socio honorario de la sociedad *El Fomento de las artes* de Madrid.

Se dan lecciones á domicilio á los precios siguientes:

Lección diaria, 25 pesetas.

Idem alterna, 15.

Es inútil advertir que las lecciones se darán con la detención y escrupulosidad que requieren asignaturas que de suyo piden la mas rigurosa exactitud en sus mas pequeños detalles.

SECCION LOCAL.

Escuela Normal de Maestras de Alicante.

El periodo ordinario de la matricula para las aspirantes á la carrera del Magisterio de primera enseñanza, principiará en este Establecimiento el 1.º del próximo Setiembre y terminará el 30 del mismo mes, y el extraordinario en los mismos dias del siguiente mes de Octubre.

Las alumnas aspirantes al Magisterio, deberán presentar.

- 1.º Cédula personal.
- 2.º Solicitud.
- 3.º Partida de bautismo.
- 4.º Certificación de buena conducta.
- 5.º Certificación facultativa en la que conste que la interesada no padece enfermedad contagiosa.
- 6.º Autorización del padre ó tutor para seguir los estudios.

A las alumnas no aspirantes al Magisterio solo se les exige la presentación de la partida de bautismo, y la cédula personal, si hubiesen cumplido 14 años.

Alicante 11 de Agosto de 1880. — La Directora, Adela Riquelme. — El Secretario, Joaquín Orozco.

BANCO HISPANO COLONIAL.

Anuncio.

Disponiéndose en la Real orden de 11 del actual, espedita por el Ministerio de Ultramar, que los tenedores de Carpetas provisionales de los Bihetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, puedan pedir, donde les convenga, el domicilio de sus Carpetas, tanto para el cobro de intereses y amortización, cuanto para el cange de las mismas por los Billetes definitivos, el Consejo de Administración, con objeto de cumplimentar la citada Real orden, ha acordado que desde luego se admitan las solicitudes para el domicilio de las referidas Carpetas.

Al efecto, los tenedores de estos valores formularán sus peticiones en facturas impresas, que se

facilitarán gratuitamente en las oficinas del Banco, en Barcelona, y en el domicilio de sus Corresponsales en Madrid y Capitales de Provincia, espidiéndose por Secretaría el documento que acredite el domicilio de las Carpetas.

Los tenedores de Carpetas provisionales que deseen comprobar su legitimidad, deberán acudir á este Centro ó á Madrid, únicos puntos que existen talonarios.

Lo que para conocimiento de los interesados se anuncia al público.

Barcelona 24 de Agosto de 1880. — El Gerente, P. de Sotolongo.

Representantes en Alicante, Faes Hermanos y Compañía.

Instituto provincial de 2.ª enseñanza de Alicante.

Conforme á lo prevenido en las disposiciones vigentes, la matricula ordinaria para los alumnos de 2.ª enseñanza estará abierta en este Establecimiento desde el día 1.º hasta el 30 inclusive del próximo Setiembre: la extraordinaria todo el mes de Octubre.

Los exámenes extraordinarios, los de ingreso, los de grados de Bachiller y títulos periciales se verificarán del 15 al 30 del próximo Setiembre.

Alicante 16 Agosto de 1880. — El director, Manuel Senante.

Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

D. Manuel Gomiz y Orts, Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que hallándose resuelto por Real orden de 9 de Julio próximo pasado, conforme con el dictamen del Consejo de Estado, que todos los regantes vienen obligados al pago de las obras de perforación del pozo artesiano, abierto en el Valle de Busot á escepcion de los que negándose al pago de lo acordado por la Junta general de regantes de 27 de Julio de 1879, no se han sometido á dicho acuerdo, ni tampoco lo han consentido, y resultando muchos de los que vienen obligados al pago de estos trabajos, en descubierto por varios dividendos, se ruega á los que se hallan en este caso se sirvan hacer efectivos en la oficina de esta Corporación los dividendos que adeudan durante el mes de Setiembre próximo, en atención á la falta de fondos y á las obligaciones que se tienen contraídas, que así lo exigen, evitando de este modo á este Sindicato el conflicto de verse privado de los medios necesarios para cubrir las atenciones pendientes y de acudir á los que le conceden las leyes para hacer efectivas las deudas á favor de esta Administración.

Alicante 20 Agosto 1880. — Manuel Gomiz.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 55 palmos.
Pared descubierta, 74 id.
De cieno, 67 id.
Entra, media hila ordinaria.
Sale, ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 30 de Agosto de 1880. — El director, Manuel Gomiz.

CORREOS.

Madrid, llega 11,40 m. Sale 1,15 t.
Valencia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.
Murcia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.
Marina, llega 8,45 m. Sale 1 t.
Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.
Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde martes y viernes.

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.
Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY. — San Ramon Nonato,
SANTO DE MAÑANA. — San Gil.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peinas.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petaos.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas:
Sacos de noche.	Capillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujias.
Cuchillos.	Hules.
Ten doras.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petaos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

GRANSURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventana y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

À LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.
Estaño superior, Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Laton en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 y 17.

BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

Nuevas remesas de géneros. Gustos escogidos. Precios baratísimos.

Indianas, desde real de vellon.
Percales, dibujos nuevos, á real y medio.
Cretonas para vestidos, á 2 reales.
Id. para camisas, clase superior, á 2 y medio.
Percales y batistas francesas para camisas, dibujos de novedad, á 3 reales.
Percales lisos en todos colores, rayados, lunares y pompador á 2 y 2 1/4 reales.
Bañadores á 3 reales.
Batistas y linones, desde 2 y 1/2 reales.
Merino negro todo lana, desde 6 reales.
Muselinas de lana, desde 4 reales.
Mallorquinas, clase buena, á real y medio.
Id., clase superior, á 2 reales.
Camisetas finas para caballero, á 2 1/2, 3, 4 y 5 reales.
Los pañuelos merino se continúan vendiendo á precios de fábrica.
Pañuelos para la cabeza, desde real.
Pañuelos de seda, cuanto se fabrica á precios increíbles por su baratura.
Telas de pantalon, clase de 3 reales, á 2.
Muselina blanca, desde real y medio.
Una regular partida de lanas, crudillos, y granadinas de hilo, género todo de 5 y 6 rs. y que para realizarlo pronto se vende á 1 1/2 y 2 reales.
Con el objeto de liquidar cuanto antes la existencia en medias y calcetines, se ha hecho una gran rebaja en sus precios.
Lanas lisas, lunares, jaspe, granito de pólvora colores finos, á 2, 2 1/2, 3, 4 y 5 rs.
Trajes confeccion para señoras y niños, lo más nuevo y elegante, á precios de fábrica.

Pañuelos crespon, desde 44 reales.
» **Manila, desde 80 »**

Piezas de Llagostera, marca dorada, fabricacion exclusiva de esta casa, á 32 reales.
Llagostera para forros á real y medio.
Tiras y entredoses bordados, desde 2 rs. hasta 120 la pieza.
Cotonet moreno, desde real.
Tamisés, falla, grós negros, rasos, fulares, rasos chinos para adornos, velos, mantillas, granadinas lisas y labradas, bñovas, piqués y una infinidad más de artículos á precios sin competencia por recibirse todo directamente de los mismos centros de producción.
Tomando piezas enteras y pagando en plata todavía se hace un descuento regular sobre estos precios.

Calle Mayor, frente al Casino.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del D^r Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del D^r Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginos en los casos de *Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdida, Debilidad, Estenuacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños*, y las enfermedades causadas por el *Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre* a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantia la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C^a y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

INTERESANTE.

A los comerciantes, cosecheros de vinos y fabricantes de aguardiente.

Se da en arrendamiento un espacioso local para bodega, con un gran pátio de carga y descarga para los carruajes de gran porte, en el punto más céntrico de Monóvar, en la carretera de la estacion al confín de la provincia.

Hay en dicho pátio una abundante fuente d' agua potable muy á propósito para la fabricacion de aguardientes; y hornos propios para esta fabricacion.

El local tiene gran capacidad para contener conos de inmensa cabida para vinos.

Se admiten proposiciones hasta últimos de este mes.

Para más pormenores, dirigirse á D. Tomás Verdú, calle Mayor, núm. 93, MONOVAR (Alicante).

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

MAGNESIANO DOBLE EFERVESCENTE,

preparado y perfeccionado por

DON JOSÉ CÁRLOS BELLIDO,

Ergeneralmente usado el *Magnesiano doble efervescente* como uno de los remedios más apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, náuseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se va generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadosas de su salud.

Precio: 4, 8 y 12 rs. frasco, con las instrucciones necesarias.

Al por mayor, se hace un descuento segun la importancia del pedido.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

LA ESTRELLA.

Este es el titulo del establecimiento balneario situado en el punto mas céntrico de la tranquila y apacible playa del Postignet.

Allí encontrarán los bañistas comodidad, recreo y un servicio esmeradísimo.

Por lo mismo lo recomendamos al público en la seguridad de que podrá apreciar las indicaciones que acabamos de hacer.

PRECIOS.

Abono de 9 baños y coche de ida y vuelta para una familia hasta 8 personas	50 reales.
Abono de 9 baños sin coche	16 "
Habitacion para una familia	2 "
Un baño de agua del mar templada ó caliente	5 "

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca-bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenazas.	Barranas.
Alicates.	Berbiques.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Escuadras.
Sieras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.



GAMAS INGLESAS

maquedas de hierro y de metal fino.
De un cuerpo.
De canónigo ó cámaras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor.

DEMÉTRIO MALLEBRERA GIMENO.

dueño de las canteras de
MONOVAR
y esportador de piedra para Barcelona y Madrid, ofrece sillares, losas y piedras de todas dimensiones.

Admite proposiciones para grandes contratas, encargándose de las esportaciones por ferrocarril ó por mar.

Calle de Poveda, Monóvar.

AVISO INTERESANTE.

Se traspasa una gran fonda (hotel) situada en el punto más céntrico de Paris. Es casa española muy acreditada y conocida, tanto de los peninsulares como de los americanos; rinde considerables beneficios.